



## En el barrio José Martí, el corazón de la Cuba que todos los días construimos



*Los ocho candidatos a la X Legislatura a la Asamblea Nacional por el municipio de Santa Clara intercambiaron con cientos de habitantes del Consejo Popular José Martí en la noche de este jueves. Fue un diálogo franco, crítico, honesto, patriota. Para Díaz-Canel, constituyó un encuentro entrañable, memorable, que nunca van a olvidar él y sus compañeros*

René Tamayo León, 3 de Marzo de 2023

Alrededor de medio millar de vecinos del reparto José Martí aguardaban en la plazoleta de la escuela primaria local para conocer de cerca e intercambiar con los ocho candidatos a la X Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular por el municipio de Santa Clara. El encuentro inició sobre las ocho de la noche de este jueves. Tras la presentación de cada nominado, el diálogo fluyó rápido y con la fuerza de un torrente de ideas contenidas que esperaban su momento.

La conversación fue subiendo de tono poco a poco desde la franqueza y la honestidad profunda que caracteriza a cubanas y cubanos. Jóvenes y otros no tan jóvenes plantearon los problemas de su día a día, los grandes y los pequeños, pero que duelen y a veces parecen irresolubles.

Hablaron sin medias tintas, mas lo hicieron desde el patriotismo y el compromiso con la nación y su Revolución. Decenas y decenas de más vecinos empezaron entonces a bajar desde sus apartamentos para agruparse en los límites del patio del seminternado Ernesto Guevara de la Serna. Fueron casi dos horas de razonamientos que terminaron por aunar a casi mil personas en el lugar, las que finalmente dieron un aplauso cerrado a los candidatos.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, calificó el intercambio como entrañable, memorable, que nunca ni él ni sus

compañeros olvidarán. Ha sido un encuentro —dijo— de aprendizaje y que da la medida del diálogo político que se tiene en Cuba, del diálogo de pueblo, reflexionó.

Ante tantos problemas acumulados por la situación que vive el país, la joven Daimy Ponce llamó a reunir toda esa actitud y esperanza que la comunidad tiene, para construir entre todos, con el aporte de cada cual, ese futuro mejor al que no se renuncia.

«Tenemos ahí el bloqueo, cada día está más duro, pero nosotros acá, en el reparto José Martí —dijo—, vamos, frente a ese bloqueo, a salir a votar el 26 de marzo y a hacerlo por el voto unido».

Primo Feliciano González (Felo), un jubilado del sector textil con 85 años de edad a cuestas y muchos achaques de salud, pero con todo el espíritu de la vida para continuar defendiendo la Revolución, denunció indisciplinas sociales que existen en el barrio, como la creación de basureros en cualquier lugar, y las agresiones verbales o no verbales que pueden recibir quienes enfrentan esas malas acciones, como le ha ocurrido a él mismo.

Este es un reparto nuevo, hecho por la Revolución, estas casas fueron entregadas a cientos de trabajadores destacados, entonces, el José Martí tiene que ser un espejo, un ejemplo de decencia y buena convivencia en Santa Clara, exigió.

Felo también aprovechó el escenario para comentar sobre las bajas pensiones que tienen hoy los jubilados, esos que lo entregaron todo en sus puestos de trabajo, como es el caso de él y de su esposa.

Es verdad que se han ido incrementando las pensiones, pero con los altos precios que tienen todos los productos, especialmente los alimentos, ni nos alcanzan para satisfacer nuestras necesidades más elementales, argumentó.

Emilio Tejeda retomó la historia de las luchas independentistas y la Revolución para subrayar la importancia de la unidad en la preservación de la nación cubana y las conquistas sociales adquiridas tras el triunfo de 1959.

Y la unidad —agregó— ahora no podemos verla solo en función de las elecciones nacionales del próximo 26 de marzo, sino siempre, pero para ello —reflexionó— es necesario profundizar en el trabajo ideológico, en el orgullo de ser cubano.

Nosotros —dijo— tenemos todas las posibilidades para resolver la situación actual, pero eso pasa en primer lugar por esa labor ideológica y por el trabajo diario, concreto, de cada quien en cada sector, que es la única forma de bajar los precios.

Yamaisi Chaviano, ante el reclamo de los mayores sobre la actitud de las nuevas generaciones, defendió que la Revolución cubana sigue siendo joven, que la tarea actual para salir adelante es difícil, compleja, pero que para ella se puede contar con la juventud cubana, como siempre ha sido.

Raidel Mena Zulueta, joven chofer en una entidad científica del sector azucarero, coincidió con los más veteranos del barrio, y llamó a combatir lo mal hecho, pero para eso es necesario —señaló— que cada quien salga a hacerlo, pero tiene que ser con el respaldo de la unidad y la solidaridad de todos.

Yoel Puentes Pulido asumió la vocería de los vecinos de cinco edificios de la comunidad que desde el paso del huracán Irma, en 2017, sufren de severas filtraciones en techos y paredes, lo que ha destruido los hogares y enseres de decenas de familias, y todavía no reciben una respuesta adecuada.

También llamó a enfrentar las indisciplinas sociales y a la delincuencia con toda la energía de la policía y con la aplicación rigurosa de la ley a quienes atentan contra el bien social y la tranquilidad ciudadana.

Asiel Aguada Barceló, presidente del consejo popular Sakenaf-Caracatey y candidato a diputado de la Asamblea Nacional del Poder Popular, agradeció a Raidel, su compañero de travesuras en la infancia, por las verdades que dijo, pero sobre todo por poner por encima de lo personal, el compromiso con la Revolución.

Repasando lo dicho por los vecinos, señaló que aquí había tenido la posibilidad de ratificar su convicción de que en cada uno de nuestros barrios, como el José Martí, está el corazón de la Cuba que todos días está construyendo nuestro pueblo.

Otro candidato, Osnay Miguel Colina Rodríguez, primer secretario del Comité Provincial del Partido en Villa Clara, expresó que este había sido un debate donde se habló de los problemas desde diferentes miradas, y eso, dijo, empuja, estremece para que todos trabajemos por resolver los problemas, y nos

demuestra cuántos cubanos y cubanas hay para hacer las cosas cada día mejor.

Los habitantes del barrio José Martí nos han demostrado, una vez más, que esta es una comunidad obrera, revolucionaria, dispuesta a defender la Revolución hasta las últimas consecuencias, expresó por su parte el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Tras abordar asuntos de la realidad nacional e internacional vinculados con Cuba, el Jefe de Estado subrayó estar convencido de que con las convicciones con que se habló la noche de este jueves en el reparto José Martí y las ideas que se plantearon, la Revolución cubana seguirá avanzando. Aquí —valoró— se siente el orgullo de ser cubano, el orgullo por nuestra historia, por nuestro pueblo y por nuestra Revolución.

Al final de la jornada, Díaz-Canel llegó hasta el centro cultural El Mejunje junto al resto de los candidatos por Santa Clara a la ANPP: Clara Nubia Aleaga Castillo, especialista de recursos humanos de la empresa de materiales de la construcción; Asiel Aguada Barceló, presidente del consejo popular Sakenaf-Caracatey; Osmani García López, presidente de la asamblea municipal del Poder Popular de la ciudad; Luis Morlote Rivas, presidente de la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba; Osnay Miguel Colina Rodríguez, primer secretario del Comité Provincial del Partido en Villa Clara; y Alberto Díaz López, gobernador de este territorio.

Ramón Silverio, líder del proyecto, dio la bienvenida a los candidatos, quienes asistieron en el icónico lugar que durante 30 años ha defendido la igualdad e identidad de género, a una gala homenaje a las y los artistas que han trabajado allí durante esas tres décadas y a la Compañía de Teatro El Mejunje.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**